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八代市教育委員会 
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八代市教育委員会定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和６年６月２０日（木） 

【場  所】 八代市役所本庁４階 ４０３会議室 

【出 席 者】 中   勇 二 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

早 田   蛍 教育委員 

丸 山 智 子 教育委員 

 

【出席職員】 田 中 智 樹 教育部長 

下 津 恵 美 教育部次長 

松 本 康 祐 教育部次長 

松 本   豊 教育政策課長 

加 賀 真 一 学校教育課長 

稲 本 健 一 教育部理事兼教育施設課長 

泉   宣 孝 生涯学習課長    

高 嶋 宏 幸 教育サポートセンター所長  

上 角 愛美子 博物館未来の森ミュージアム副館長 

植 田 浩 之 未来の学校づくり推進室長 

山 内 淳 司 文化振興課参事 

西 山 由美子 文化振興課参事 

 

【事 務 局】 萩 本 誠 子 教育政策課教育政策係長 

浦 本 美代子 教育政策課参事 

 

【審議事項】 

 

 

＜議案案件＞ 

① 八市教委議第１７号 八代市指定有形文化財の指定につい  

          て 

② 八市教委議第１８号 八代市学校給食アレルギー対応食提  

供事業実施要綱の一部改正について 

＜協議案件＞ 

① 協議第２号 八代市立幼稚園再編基本計画（案）について 

＜報告案件＞ 

① 報告第１２号 八代市議会令和６年６月定例会について 

 

１．開会  （午後２時００分開会） 

 

２．会議録の承認 令和６年４月定例会、５月定例会 
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３．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任された

事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

４．議題  

中教育長 協議第２号 八代市立幼稚園再編基本計画（案）については、

適切な審議環境を確保する必要があるため、秘密会にすること

を提案する。 

 

  教育委員  全員異議なし 

 

中教育長 協議第２号 八代市立幼稚園再編基本計画（案）については、

八代市教育委員会会議規則第５条に基づき秘密会とする。 

 

  中教育長 本日の議事の進め方について、八市教委議第１７号 八代市

指定有形文化財の指定について及び八市教委議第１８号 八

代市学校給食アレルギー対応食提供事業実施要綱の一部改正

についての審議後、報告第１２号 八代市議会令和６年６月定

例会について報告を行う。その後、議事を一旦中断し、各課か

い及び事務局からの連絡事項に移る。そして、議事に戻り、秘

密会と決した協議第２号 八代市立幼稚園再編基本計画（案）

について協議を行いたい。 

 

＜八市教委議第１７号＞ 八代市指定有形文化財の指定について 

 

山内文化振興課参

事 

下記の文化財について、八代市文化財保護条例第４条第２項

の規定に基づき所有者の同意を得たうえで、同３項の規定に基

づき八代市文化財保護委員会に対して諮問を行ったところ、い

ずれも指定するよう建議がなされたため、同条第１項の規定に

より、八代市指定有形文化財の指定をする必要があるものであ

る。 

●上日置女夫
かみひおきめおと

木
ぎ

遺跡
い せ き

出土
しゅつど

小銅鐸
しょうどうたく

 

 

渡邉教育委員 

 

いつ出土したものだろうか。 

山内文化振興課参

事 

 

平成１４年度、九州新幹線の発掘調査現場で見つかったもの

である。 

渡邉教育委員 

 

今年度、指定を出されたのはどのような理由だろうか。 
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山内文化振興課参

事 

 

当初から、熊本県指定の文化財にということで熊本県教育委

員会からお話しがあった。八代市にある県指定文化財の候補リ

ストとして県教育委員会に提出したが、今に至るまで県の指定

が進まず、未指定の状態であるため、小銅鐸の価値が一段低く

見られてしまう恐れがあると判断し、県教育委員会と熊本大学

に相談のうえ、まずは市指定の文化財にしようということで今

回の提案となった。将来的には県指定の文化財に格上げしたい

と考えている。 

 

渡邉教育委員 

 

学生時代に発掘調査のお手伝いをしていた時期があり、発掘

作業はとても繊細な作業である。このような小さいものをよい

状態で発掘していただけたと思う。素晴らしいことである。是

非、子供たちや市民の方々に見ていただけるような環境にして

いただきたい。 

 

丸山教育委員 

 

小銅鐸内部に打撃痕が認められるということであるが、用途

としては、どのようなときに使用されていたものと考えられて

いるのだろうか。 

 

西山文化振興課参

事 

 

お祭りなどの際に鳴らしていたものと考えられる。 

弥生時代は、澄んだ音が鳴るものがほとんどない状態であっ

た。ガラス、金属ではなく土や木が主な材料の時代であり、澄

んだ音が鳴るというだけでも貴重な品であり、その音が聞こえ

るということが大事なことであると考えられる。 

 

丸山教育委員 

 

唯一無二の資料であるということで、県指定が得られるとよ

いと思うが、まずは市で指定を得られるとよいかと思う。本日、

議決をした場合、本日付けで指定となるのだろうか。 

 

山内文化振興課参

事 

 

本日、議決をいただいた後、告示を行う。後日指定というこ

とになる。 

渡邉教育委員 

 

今後は、どこでどのように保存されるのだろうか。 

山内文化振興課参

事 

 

普段は市立博物館で保存をしている。時々、博物館１階で展

示をしている。 

 【八市教委議第１７号 承認】 

 

＜八市教委議第１８号＞ 八代市学校給食アレルギー対応食提供事業実施要綱の
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一部改正について 

 

松本教育政策課長 

 

一般財団法人八代郡医師会の名称変更に伴い、一部改正する

もの。 

 

 質問等なし 

 

 【八市教委議第１８号 承認】 

 

＜報告第１２号＞ 八代市議会令和６年６月定例会について 

 

田中教育部長 

 

６月定例会においては、４名の議員から次の４件の質問があ

った。資料により説明 

① 大倉 裕一 議員 

・教育長の所信について 

② 谷口 徹 議員 

・バーチャル学校に対する本市の認識について 

③ 太田 広則 議員 

・八代市地域婦人会について 

④ 野﨑 伸也 議員 

・小学校入学時のクラス編成の対応と配慮について 

 

渡邉教育委員 

 

不登校に関しての意見である。くま川教室で子供たちと関わ

っているが、不登校児童生徒総数から考えると、１割にも満た

ない子供たちとしか関わっていない。あとの５００人近い子供

たちは、どのような実態なのかとても懸念している。最近であ

るが、不登校の子供さんや保護者の方の思いに十分寄り添えて

いない学校がまだまだあることを経験している。学校が本気で

一人一人の不登校の子供たちの思いに寄り添い、しっかり関わ

ってほしいと思う。一人一人を解消していくしか不登校の全体

数を減らすことはできない。特に担任の先生を中心として、一

人一人の子供さんにしっかり関わり、組織として学校で共通認

識をしてほしいと思う。学校教育課においても、ご指導をよろ

しくお願いしたい。 

 

早田教育委員 

 

不登校児童生徒数の多さを見ると、学校としても一人一人の

子供たちと寄り添いたくても寄り添えない現状があるのでは

ないかと、学校訪問や仕事で学校に行った際に空いている席を

見ると感じる。渡邉委員がおっしゃったように、しっかり寄り

添うことで、子供たちが居場所を見つけることができたり、も
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やもやした気持ちから抜け出すことができると思うので、学校

だけでなく、地域や民間の事業者とも協力しながら対応してい

くことができるとよいと思う。 

 また、教育長の所信について、具体的に伺うことができてよ

かったと思う。 

 

  中教育長 

 

 具体的な施策については、これから引き続き教育委員の方々

の意見を伺いながら、事務局と一緒に「変革・イノベーション」

をテーマに取り組んでいきたい。今までと同じことをすること

が当たり前ではなく、考えて、結果は同じであることもあるか

もしれないが、どんどん知恵を出して、子供たちのために頑張

っていこうと思う。 

 

早田教育委員 

 

 「変革」ということで、今までのルールが時代の変化ととも

に通用しないと感じており、とても大事なことだと思う。 

婦人会が減っているということであるが、ある目的の下に組

織ができ、いろいろなルールがあり、今の若い世代の目的やル

ールに沿うと、入りづらいということがあると思う。長く続い

て素晴らしい組織であると思うが、時代に合ったものに変えて

いくことも大事なのではないかと思う。無理に続けるというよ

り、限界がきたら新しいものに変えていくことも大事なことで

はないかと思う。同世代の保護者の間で、子供会についても、

地域の方々が頑張っておられるが、自分たちの認識と少し違う

と思う。だったら、自分たちで立ち上げるのもおもしろいので

はないかという話が出た。変わっていくのも大事なのではない

かと感じた。 

 

中教育長 

 

 生涯学習課においては、社会教育団体を所管しているので、

皆さんの意見を聞きながら対応をお願いしたい。 

 

 （議事一時中断） 

 

５．連絡事項 

 

教育政策課 第１回総合教育会議（6/25） 

学校教育課 八代市中体連（中学校 6/15・22・23・29） 

      学校訪問Ｃタイプ 6月（植柳小・太田郷幼）、 

7月（龍峯小・八千把小・第三中・泉小中） 

      １学期終業式（7/19）、２学期始業式（8/26） 

教育施設課 年間スケジュールについて 

生涯学習課 宮地小家庭教育学級（7/4） 

      ２０歳の集い実行委員委嘱状交付式（7/8） 



 - 6 - 

      キッズチャレンジ 2024 アウトドアスクール

（7/24～26） 

教育サポートセンター 各種研修会について 

      くま川教室保護者会（6/7） 

      キャンプ（八竜天文台 7/4～5） 

博物館   改修の進捗状況、休館に向けた準備について 

      でんでん館での講座（第 1 回 6/16）図書館で

の講座（7/13開始） 

未来の学校づくり推進室 第 1回審議会（6/25） 

事務局   ７月定例会日程確認（7/31 10：00～） 

       第１回総合教育会議（6/25 10：00～） 

 

 （議事再開） 

 

 〈秘密会〉 

 

＜協議第２号＞ 八代市立幼稚園再編基本計画（案）について 

 

 〈秘密会につき、会議内容は省略〉 

 

６．会議録署名委員

の指名 

 

 丸山委員・渡邉委員 

 

 

７．閉会 （午後４時０６分 閉会） 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


